



V Asamblea General de Red Argentina de Geografía Física

Virtual

29 de octubre 2020

Desde la sede de la Secretaría de la RAGF, en la Universidad Nacional del Sur, en Bahía Blanca, se habilitó un espacio de Zoom para realizar esta Asamblea de carácter virtual el día jueves 29 de octubre de 2020 a las 19.00 horas. Los asistentes a esta V Asamblea Anual de la RAGF son los siguientes profesores/graduados/estudiantes:

BELTRAN, Vilma Jacqueline	Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco
BENEDETTI, Graciela	Universidad Nacional del Sur
BOHN, Vanesa Yael	Universidad Nacional del Sur
BOTANA, María Inés	Universidad Nacional de La Plata-CONICET-IdiHCS
CAMPO, Alicia María	Universidad Nacional del Sur
CARDUS MONSERRAT, Adriana Lorena	Universidad Nacional de San Juan-Instituto de Geografía Aplicada
CASADO, Ana Lía	Universidad Nacional del Sur
CHIEMENTON, María Elena	Universidad Nacional del Comahue
CONTRERAS, Félix Ignacio	Universidad Nacional del Nordeste
del SUELDO, Rubén	Universidad Nacional de Córdoba
DUVAL, Valeria Soledad	Universidad Nacional del Sur
ELIA COCO, Alejandra	Universidad Nacional de San Juan
ESPIN VARGAS Soledad	Universidad Nacional de San Juan
ESPINOZA LIZAMA Claudia Paola	Universidad del Bio Bio -Chile
FERNÁNDEZ, María Eugenia	Universidad Nacional del Sur
GENTILI, Jorge Osvaldo	Universidad Nacional del Sur
GIL, Verónica	Universidad Nacional del Sur
GOMEZ, Claudia Verónica	Universidad Nacional del Nordeste
GONZALEZ ALE, Emilia	Universidad Nacional de San Juan
GONZALEZ BLAZEK, Verónica Lourdes	Universidad Nacional de Cuyo-Instituto de Geografía
GONZALEZ BLAZEK, Viviana Lourdes	Universidad Nacional de Cuyo-Instituto de Geografía
GONZALEZ MARTIN, María Cleotilde	Universidad Nacional de San Juan
GONZALEZ, Marilina Ayelen	Universidad Nacional del Sur
GRANDIS, Gilda Cristina	Universidad Nacional de Río Cuarto
GROCH, Damian	Universidad Nacional del Comahue-LANTEL
JURIO, Elsie Marcela	Universidad Nacional del Comahue
LLANES CAMPI, Santiago	Universidad Nacional de Tucumán
MARE, Marcos	Universidad Nacional del Comahue
MAZZONI, Elizabeth	Universidad Nacional de la Patagonia Austral
MORENO Roberto	Universidad Nacional de San Juan

MORETTO, Belén	Universidad Nacional del Sur
NAVAS, María Concepción	Universidad Nacional de San Juan
ORTUÑO CANO, María de los Ángeles	Universidad Nacional del Sur
PAEZ Romina	Universidad Nacional de San Juan
PAIRA, Aldo Raúl	Universidad Nacional del Litoral
PEREYRA FERNANDEZ, Eliana Adabella	Universidad Nacional del Sur-IADO-Univ. Nac. de La Pampa
PEREZ BALLIARI, Andrea Anabel	Centro de Investigaciones Geográficas-IDIHCS
PICONE, Natasha	Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires
PIRCHI, Valeria Noemí	Universidad Nacional del Sur
PONCE, Sandra	Universidad Nacional de San Juan
RABASSA, Jorge	CADIC-CONICET
RAMOS, María Belén	Universidad Nacional del Sur
RODRIGUEZ, María Paula	Universidad Nacional de San Juan
ROGEL, Claudia Graciela	Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco
SALAVERRY, Edgardo Santiago	Universidad Nacional de la Plata-IdIHCS/CIG
SANCHEZ FONZALIDA Juan	Universidad Nacional de San Juan
SANCHEZ, Silvia Beatriz	Universidad Nacional de San Juan
SOLORZA, Nora Romina	Instituto Gulich, Com. Nacional de Act. Espaciales (CONAE)
SUAREZ MONTENEGRO, Elvira	Universidad Nacional de San Juan
SUAREZ, Eva Milagros	Universidad Nacional de San Juan
VENEZIANO, Marcelo Francisco	Universidad Nacional de Mar del Plata
VOLONTÉ, Antonela	Universidad Nacional del Sur
YBARRA ALCARAZ, Guadalupe Victoria	Universidad Nacional del Sur
ZAMPONI, Analía	Universidad Nacional de La Plata-CIG CONICET
ZAPPERI, Paula Andrea	Universidad Nacional del Sur
ZURITA, Clara	Universidad Nacional de Formosa

En la misma, la presidenta de la red, Jacqueline Beltrán, toma la palabra y enumera los puntos a ser considerados por la Asamblea para su tratamiento:

1- Informe de Presidencia:

Estructura de la RAGF

Auspicios y avales brindados por la RAGF a eventos académicos

2 - Informe de Secretaría:

Incorporación de nuevos miembros a la RAGF

Universidades e Instituciones que avalan a la RAGF

Funcionamiento del blog

3 - Evaluación y síntesis de los dos ciclos de conferencias virtuales (Junio- Octubre 2020)

Mapas de participación en los dos ciclos de conferencias

4 - Informe de los coord./referentes de las distintas Universidades Públicas Argentinas en la RAGF

5 - Universidad Nacional de San Juan: Informe sobre la realización de las XIII Jornadas Nacionales de Geografía Física

6 - Propuestas de los miembros de la RAGF: participación en redes, nuevos cursos, charlas, conferencias, presentación de avances de tesis, etc.

7 – Otros

Los miembros de la red aprueban este temario.

La profesora Beltrán hace referencia a la estructura de la RAGF, que está compuesta por un presidente cuyo período dura dos años y se renueva en las Jornadas que se realizan en los años pares, tomando la presidencia en ese momento quien estuvo a cargo del desarrollo de las Jornadas de la Red Argentina de Geografía Física. Indica además que este año por la pandemia y, en consecuencia, por el aislamiento social, preventivo y obligatorio decretado por el Gobierno Nacional no se pudieron realizar dichas Jornadas y es por ello que hasta la fecha aún continúa en el cargo de presidenta. También comenta a los asistentes que la Secretaría General se ha establecido desde la creación de la red, en 2012, en la Universidad Nacional del Sur y que la red cuenta con coordinadores regionales/referentes de las distintas universidades quienes cumplen entre otros, el rol de nexo entre la RAGF y las unidades académicas. Realiza la lectura de quienes hasta el momento son los coordinadores regionales. Además, la estructura está compuesta por los miembros quienes tienen voz y voto en la Asamblea a la hora de realizar mociones y votaciones.

La profesora Beltrán en su informe de gestión también señala que la red ha otorgado el aval y reconocimiento a distintos eventos entre ellos:

- AVAL ACADÉMICO A LAS JORNADAS PLATENSES DE GEOGRAFÍA, XX JORNADAS DE INVESTIGACIÓN Y DE ENSEÑANZA EN GEOGRAFÍA (La Plata, Provincia de Buenos Aires - 17 al 19 de octubre de 2018)
- “EXCURSIÓN CIENTÍFICA Y CURSO DE POSGRADO DE CAMPO: PAISAJES GEOMORFOLÓGICOS Y GEOGRAFÍA FÍSICA DE LA PATAGONIA AUSTRAL” - Coordinación científica: Dra. Elizabeth Mazzoni – UNPA – Río Gallegos. 1.700 km en 6 jornadas, por el Sur de Santa Cruz, desde el Estrecho de Magallanes hasta los Andes. 11 al 16 de marzo de 2019.
- RECONOCIMIENTO Y AVAL ACADÉMICO al XVIII "ENCUENTRO DE GEOGRAFÍAS DE AMÉRICA LATINA" (EGAL) y al encuentro de la Red de Geografía de Universidades Públicas Argentinas. Córdoba – Argentina, del 30 de noviembre al 04 de diciembre de 2021.
- AVAL ACADÉMICO Y AUSPICIO AL DÉCIMO CONGRESO DE LA CIENCIA CARTOGRÁFICA, a realizarse de forma virtual entre el 04 y el 06 de noviembre del año 2020, bajo el lema El desafío de la cartografía como elemento de gestión territorial.

A continuación, desde la Secretaría de la RAGF, a cargo de las profesoras Campo Alicia y Benedetti Graciela, se presenta un informe donde la profesora Benedetti señala que en el periodo 2016-2018 había 83 miembros y que para el periodo 2018-2020 hay una totalidad de 123 miembros, de los cuales 14 son nuevos desde el Ciclo de Conferencias Virtuales. En cuanto a los suscriptos al Blog hay un total de 264 personas. Se recuerda que para recibir las notificaciones de la RAGF el/la interesado/a debe suscribirse e indicar el mail y cuando se recibe el mail de aceptación confirmar dicha suscripción. También se señala que, si hay cambios de emails o actualizaciones a realizar en las fichas de inscripción, los mismos se pueden enviar a la Secretaría para la actualización de la base de datos.

La profesora Benedetti informa sobre los avales que las distintas Universidades/Unidades Académicas se han hecho llegar hasta la fecha a la RAGF. El listado es el siguiente:

- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA SAN JUAN BOSCO
- ✓ UNIVERISIDAD NACIONAL DEL SUR- Depto. de Geografía y Turismo

- ✓ CECOAL-CONICET
- ✓ INSTITUTO DE BOTANICA NORDESTE-CONICET
- ✓ INSTITUTO DE INVESTIGACIONES GEOHISTORICAS-UNNE-CONICET
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DEL CENTRO DE LA PROV. DE BUENOS AIRES- Departamento de Geografía
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL SEDE RIO GALLEGOS
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE CUYO
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE CORDOBA - Facultad de Filosofía y Humanidades
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA - Facultad de Humanidades y Educación - Departamento de Geografía
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN JUAN - Instituto de Geografía Aplicada y Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes
- ✓ UNIVERSIDAD NACIONAL DEL COMAHUE - Facultad de Humanidades - Departamento de Geografía

También se indica que desde la Secretaría se ofrece una carta modelo de solicitud de aval que se puede pedir para facilitar este trámite ante las autoridades pertinentes.

Se menciona el funcionamiento del Blog y cómo está organizado como así también la cantidad de posteos que al 2020 superan los 100 y la cantidad de vistas son alrededor de 9.000. Las estadísticas también señalan desde qué países la página es visitada, desde el comienzo del funcionamiento del blog y en los primeros puestos, además de la Argentina (69.000 vistas), se

destaca Estados Unidos 8.554, Brasil 3.150, Colombia 1.414, México 1.213, Chile 888 y España 614.

A continuación los profesores Félix Contreras y Natasha Picone presentan un informe sobre el I y II Ciclo de Conferencias Virtuales (14 charlas) realizados entre junio y octubre de 2020. Explican que desde la red se realizó una convocatoria generalizada invitando a los miembros a dar charlas sobre distintos temas, donde más de 300 personas se anotaron y asistieron. Se muestran los mapas sobre la distribución de los asistentes de las distintas provincias y se destaca que, además de los miembros de la RAGF, asistieron no solo miembros de la Academia y Universidades sino también profesores de las escuelas secundarias e institutos terciarios como así también de estudiantes. Se destaca la representatividad de las distintas universidades como asimismo la diversidad de temáticas. Todas las charlas contaron con el apoyo técnico de la UNS, del Departamento de Geografía y Turismo, de Bahía Blanca. Además, se entregaron certificados de asistencia y las charlas se desarrollaron en un marco de gran cordialidad y participación. La única provincia que no tuvo representante en las charlas fue Santiago del Estero. También asistió público de otros países como Chile, Uruguay, Ecuador, México, España y Suiza. Tanto el primer ciclo como el segundo ciclo fue un éxito y se invita a otros miembros a participar y organizar eventos similares. Además, se agradeció al equipo organizador y en especial a los moderadores, miembros y referentes de la RAGF que presentaron y acompañaron el segundo ciclo de conferencias.

A continuación, los referentes de las distintas universidades presentan sus inquietudes e informes. La profesora Verónica González Blazek de la Universidad Nacional de Cuyo señala que los referentes de dicha universidad son el Dr. Raúl Mikkan y la Dra. Marcela Polimeni. La profesora notifica que el Dr. Mikkan deja de ser referente regional. Se le pregunta sobre la Dra. Polimeni, si manifestó interés en continuar y ante no tener información se le va a consultar y avisar a la red. La Dra. Alicia Campo señala que si bien el Dr. Mikkan deja de ser referente regional,

sería auspicioso y se espera que continúe como como miembro activo, con el dictado de charlas, cursos, etc. y a seguir comprometido con la misma como lo ha hecho desde sus inicios. Se apoya la propuesta y se propone que además la profesora Verónica González Blazek sea acompañada por Viviana González Blazek, queda pendiente la respuesta sobre la consulta a la Dra. Marcela Polimeni sobre su situación como referente regional.

Toma la palabra la Dra. Natasha Picone para proponer que Grandis Gilda, de la Universidad Nacional de Río Cuarto sea la referente regional ya que hasta el momento esta universidad no tiene representante. La profesora Grandis señala que hay profesores ya jubilados como Elina Sosa o Cristina Valenzuela y entonces se están reorganizando. Se toma conocimiento y se acepta esta postulación y nuevo referente en la Universidad de Río Cuarto. Queda pendiente que la profesora Grandis pueda convocar a algún otro miembro de la red de su universidad para ser también referente.

Luego toma la palabra el profesor Rubén del Sueldo, referente de la Universidad Nacional de Córdoba para trabajar también en conjunto con la Universidad Nacional de Río Cuarto y además propondrá a futuro un nuevo referente. La Secretaria señala las distintas funciones que un referente tiene, tal como acercar información a la RAGF sobre cursos, congresos, libros y un trabajo más específico en las Jornadas. Se toma conocimiento.

A continuación, la profesora Pereyra Fernández Eliana de la Universidad Nacional de La Pampa se presenta como nuevo miembro y solicita ser referente de esa universidad y que, hasta el momento la RAGF no contaba con referente por esta provincia y unidad académica. Se aprueba y se le solicita que gestione el aval a la red desde su universidad y queda pendiente nombrar algún otro miembro.

Posteriormente el Dr. Félix Contreras, de la Universidad Nacional del Nordeste señala que de a poco se van sumando más integrantes a la red y que postulará su Universidad como posible sede para las próximas

Jornadas, una vez que se puedan realizar en San Juan que han quedado pendiente por la pandemia.

La profesora González Martín Cleotilde, referente de la Universidad Nacional de San Juan propone la incorporación de un nuevo miembro como referente de la RAGF, a la profesora Eva Milagros Suarez. Se toma conocimiento y se acepta esta nueva incorporación. La Dra. Campo señala que es importante que sean siempre dos referentes para ir complementándose y aprendiendo sobre el funcionamiento de esta red.

La presidenta de la RAGF comenta que la red no tiene aún referente de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego y se le consulta si el Dr. Jorge Rabassa puede ser referente, pero el profesor señala que no tiene vinculación con dicha universidad, sin embargo, la profesora Soledad Schwarz podría ocupar dicha función, que si bien no está presente en la Asamblea se la convocará en una próxima reunión ya que podría cumplir con solvencia esta representación.

Las profesoras Elsie Jurio y María Elena Chimienton de la Universidad Nacional del Comahue reafirman que siguen siendo las referentes regionales. El profesor Marcos Mare les da su apoyo también.

Se realiza la consulta a la profesora Elizabeth Mazzoni que junto a Paula Diez son las referentes y comenta que seguirán siéndolo. También se consulta a la Dra. Natasha Picone de la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires, quien continua como referente y además agrega que se le consultará al profesor Jorge Lapenna sobre si da su conformidad para ser incorporado ya que actualmente está a cargo de las materias de Geografía Física. La profesora Analía Zamponi de la Universidad Nacional de La Plata también confirma su participación como referente junto con la de la profesora Cristina Zilio, ausente con aviso por cuestiones familiares, pero que ha expresado también su conformidad en continuar en esa función. De todas formas, en la Universidad Nacional de La Plata se realizará una reunión con los geógrafos físicos y se llevará este tema a la misma. Por otro lado, el Dr. Veneziano, de la Universidad

Nacional de Mar del Plata consultará con la Dra. Mónica García para sumar a algún profesor como referente. La Dra. Campo propone al Dr. Veneziano que se postule como referente también, a la que respondió que aceptaría con agrado y que previamente hará la consulta con la Dra. García. Se toma conocimiento.

Se solicita a la profesora Claudia Espinosa de la Universidad del Bío Bío, de Chile también ser referente de la red en su país. Su participación ha sido activa en la red desde las Jornadas en Malargüe como así también la organización de las jornadas de campo, que luego por costos y cuestiones económicas en la Argentina no se pudieron realizar. Queda pendiente la invitación que dicha Universidad realizó a la red sobre el trabajo de campo y la integración de nuevos miembros para continuar con los contactos e intercambios ya establecidos.

Finalmente, para cerrar este punto la profesora Clara Zurita de la Universidad Nacional de Formosa informa que ella ya es referente y su universidad tiene mucho interés de continuar con su participación en la red, queda pendiente la consulta para ver si otro referente de su universidad puede acompañarla.

Se continúa con el informe sobre la organización de las XIII Jornadas Nacionales de Geografía Física. El mismo es expuesto por la profesora González Martín Cleotilde a cargo de las mismas, de la Universidad Nacional de San Juan. En primer lugar, agradece a las autoridades de su Departamento como así también de la Facultad y del Instituto por los avales, gestiones y acompañamiento que han tenido como así también a la Comisión Organizadora y la Editorial de la Universidad por la impresión de las actas y la publicación de los 31 trabajos completos que corresponden a 48 autores de todas las universidades nacionales. Ya está en proceso la gestión del ISBN y se está a la espera si se puede realizar una publicación también de tipo digital, por lo tanto, ya no se aceptan más trabajos para ser publicados. Frente a la consulta de la Presidencia de la RAGF de cuándo hacer las jornadas proponen hacerla en abril de 2021, después de Semana Santa, de forma virtual durante tres días en un

horario a convenir. Podría ser de mañana de 9 a 13 o de 18 a 21 por la tarde. Tal vez sería más conveniente por la mañana ya que las clases son de tarde, pero se realizará una consulta general. También se hace una consulta generalizada a la Asamblea para saber en qué horario sería más conveniente. Desde la Secretaría de la RAGF se propone hacer una encuesta a los miembros de la RAGF para que expresen su opinión. El profesor Llanes comenta sobre la imposibilidad de saber en qué franja horaria sería más conveniente porque para el año próximo hay cambios de horarios y no se sabe si se continuará o no con la virtualidad. El profesor Contreras opina que se pueden grabar las exposiciones y luego subirlas a un canal de Youtube. Luego, también se comenta sobre los costos y los pagos realizados. De las 21 personas que ya han pagado la inscripción 18 son autores, aún faltan pagar inscripciones. Se mantendrá el valor de marzo para los expositores que aún faltan abonar. En cuanto a las comunicaciones se ha dejado habilitado un único correo electrónico: (13jngf2020sj@gmail.com). Además, informa la profesora González que tendrán que volver a pedir al Ministerio los avales y demás certificaciones que ya se habían gestionado para abril de 2019. El otro tema que plantea es cómo abordar los trabajos de campo propuestos para las Jornadas ya que la situación general por la pandemia es muy complicada y hasta ahora no fue posible al menos ir a los lugares y hacer algunas filmaciones. La Presidenta toma la palabra y felicita a las profesoras de San Juan por todo el esfuerzo realizado y destaca la complejidad por la cual se atraviesa en estos momentos en un marco de total incertidumbre. Se seguirá en contacto y colaborando desde la virtualidad para que las Jornadas puedan realizarse con todo éxito ya que se tenía todo programado, desde la conferencia magistral hasta las exposiciones.

Seguidamente, el Dr. Gentili de la Universidad Nacional del Sur acerca la propuesta para que la RAGF se expanda a través de otras redes sociales, ya que en la actualidad son las redes las que mejor difunden los trabajos, charlas, conferencias que se realizan desde la Geografía Física. Expone que la RAGF tendría una nueva forma de comunicarse y propone la red Tweeter o Instragram. En la misma se comunicarían avisos o informes de la Presidencia, eventos, publicaciones recientes de los miembros de la

RAGF, publicaciones de efemérides e informes periódicos de los referentes de la RAGF. También presenta en power point algunos ejemplos o productos de otras redes como anuncios de nuevas publicaciones de revistas. Sería una propuesta colaborativa y participativa. Ante esta iniciativa, la Dra. Campo comenta que es algo importante en los tiempos que corren y varios miembros se suman a esta propuesta para colaborar. La Dra. Picone y el Lic. Groch apoyan inicialmente la propuesta y el Lic. Groch aclara que hay distintas redes y que estas tienen distintos públicos, Instagram es más para estudiantes jóvenes, Facebook es para el público en general y Tweeter es muy utilizado por todos los grupos etarios. La profesora Grandis comenta que su experiencia con Facebook e Instagram ha sido muy positiva ya que llega a muchas personas y pudieron a través de las redes visualizar más y mejor la carrera de Geografía en su universidad. El Dr. Félix Contreras también apoya la iniciativa e indica que se puede compartir la información en varias redes. Se acepta por parte de todos los concurrentes a la Asamblea y se constituye un equipo de trabajo formado inicialmente por Gentili, Groch y Llanes. Luego si otros miembros quieren sumarse se contactarán con el Dr. Gentili (jogentili@uns.edu.ar - jogentili@gmail.com), quien en conjunto con la Secretaría de la RAGF trabajará sobre los contenidos a difundir en las nuevas redes. El Dr. Gentili acepta entonces la responsabilidad de organizar esta nueva tarea donde en tiempos de virtualidad se torna indispensable. Estará a cargo del armado del formulario que se elevará a la Presidencia y a la Secretaría. La Dra. Campo también sugiere que además de hacer una encuesta para conocer la preferencia de horario para las Jornadas de San Juan, se organice también una encuesta para conocer la opinión de los miembros sobre qué red o redes consideran que sería más conveniente tener en la RAGF. La Dra. Solorza también propone LinkedIn y le da un nombre a esta comisión: Community Manager. La idea sería comenzar con estas redes sociales e ir monitoreando cómo reacciona el público ante los contenidos de las mismas.

Se continúa con la propuesta del Dr. Contreras de la Universidad Nacional del Nordeste quien comenta que le solicitaron preparar un video sobre los paisajes del NEA y de allí surge entonces la propuesta de invitar a otros

docentes de otras regiones a explicar, armar videos, charlas cortas sobre los lugares donde trabajamos e investigamos para socializar desde la red. La Presidencia comenta que sería interesante armar un banco de charlas y con ello se daría visualización a la red y también al trabajo de los geógrafos. Se acepta esta propuesta. También propone hacer jornadas con los Jóvenes Investigadores que están realizando sus tesis de grado o posgrado en Geografía Física de Posgrado para socializar sus líneas de investigación y sus trabajos e integrarlos así a la RAGF a través de estas charlas. El formato sería similar al Ciclo de Conferencias Virtuales, con exposiciones de 15 minutos. Esta propuesta también es aceptada y se invitará a todos aquellos jóvenes que estén realizando trabajos afines con la Geografía Física o Ciencias de la Tierra. El Dr. Contreras será el coordinador de esta propuesta y aquellos que quieran sumarse lo podrán hacer mediante su correo electrónico (fexigco@gmail.com).

Seguidamente, el Dr. Rabassa expone que es el editor general de la Revista Springer / Nature para la Argentina y América Latina en general y que al día de la fecha esta editorial ya tiene 320.000 títulos en su catálogo. La publicación es gratuita y su distribución es global. La editorial al ser internacional publica solo en inglés, pero ello no es un impedimento ya que las Universidades tienen sus departamentos de inglés para colaborar con la escritura y además la misma editorial realiza una revisión sobre la escritura de los textos. Deja su contacto para que aquellos interesados puedan conocer más sobre las formas y pautas de publicación en las distintas series (libros monográficos, tesis doctorales y proceedings de congresos), ya que desde hace ya 8 años está dedicado a esto y ha publicado más de 60 textos, también facilita su email para contactos (jrabassa@gmail.com). Señala que es una oportunidad para que el trabajo de los académicos llegue a todos los lugares del mundo. Aporta además el ejemplo de la Dra. Mazzoni y su publicación sobre los volcanes en la Patagonia. La Dra. Analía Casado pregunta si es posible la publicación de las tesis o partes de la misma tesis que ya han sido publicadas y el Dr. Rabassa responde que no habría inconveniente en hacerlo ya que esta propuesta es sobre series monográficas y en inglés. La Dra. Campo recalca la experiencia del Dr. Rabassa y en especial sobre estas publicaciones y la

ayuda que el profesor puede brindar a los autores. Además, el Dr. Rabassa hace una invitación a participar de una conferencia que se dará el 5 de noviembre en la Universidad Nacional de Córdoba sobre los paisajes gondwánicos. Se toma conocimiento.

Surge una propuesta más de la profesora Elsie Jurio, de la Universidad Nacional del Comahue para que la Dra. Mazzoni de una charla sobre el libro publicado sobre la temática de los volcanes patagónicos. Se tendrá en cuenta esta propuesta para dar una conferencia en el ámbito de la RAGF en el año próximo. La Dra. Mazzoni también realiza una invitación para la charla que dará en la Universidad de Chile, el 12 de noviembre sobre los paisajes patagónicos. Se realizará la difusión del mismo.

Para finalizar la Secretaria de la RAGF informa que el Profesor Rivelli de la Universidad Nacional de Salta tuvo inconvenientes para conectarse pero que en otra oportunidad estará presente acercando también nuevas propuestas. También se informa que la Dra. Elvira Suarez Montenegro de la Universidad Nacional de San Juan, si bien estuvo en gran parte de la Asamblea, no pudo terminar de exponer su propuesta por falta de conexión, pero la acercó por mail a la Secretaría y señala lo siguiente: que ella coordina un doctorado que es muy innovador y viene trabajando con la temática de Naturaleza y Ambiente, con profesionales extranjeros y también es Directora de un Proyecto COVID19 Federal que trabaja con bases físicas y naturales y que quiere compartir este trabajo con la red. También propone solicitar al BID financiamiento para becarios, organismo con el cual tiene contacto y, finalmente comenzar a pensar en fundar la Revista Científica de la Red Argentina de Geografía Física. Se toma conocimiento.

Sin más que tratar, siendo las 21.48 horas se da por finalizada esta Asamblea.

